

Las 3.732 reses sacrificadas desde diciembre dieron negativo en el test de 'vacas locas'

Los supermercados renuncian a comercializar carne de ternera ante la fuerte caída de la demanda

JUAN CARLOS HERNÁNDEZ • MURCIA

Ninguna de las 3.732 reses que se han sacrificado en las seis últimas semanas dio positivo en el test de detección del mal de las vacas locas, según informó ayer el vicepresidente regional, Antonio Gómez Fayrén.

Esta circunstancia no ha impedido que los supermercados se vean obligados a dejar de vender carne de ternera debido a la caída de la demanda. Ni siquiera las ofertas de precios

han servido para contrarrestar la psicosis generada por la citada enfermedad. Por otro lado, unas 1.350 toneladas de piensos de origen animal están pendientes de ser incinerados por la empresa lorquina Hisalba.

El test para detectar la encefalopatía espongiiforme —enfermedad conocida como mal de las vacas locas— ha sido practicado a las 3.732 reses que fueron sacrificadas en la Región desde diciembre hasta esta semana. En todos los casos ha sido negativo, «por lo que hay garantías sanitarias de que la carne de vacuno en Murcia es apta para el consumo», según destacó Antonio Gómez Fayrén.

Durante el pasado mes se sacrificaron en la Comunidad un total de 2.707 terneros menores de 30 meses destinados al consumo y 17 de más de 30 meses. En la primera semana de enero se mataron 705, de las que sólo una tenía más de 30 meses. Esta semana se han sacrificado 303, cuatro de ellas mayores de 30 meses.

La Consejería de Sanidad y Consumo asegura que todo animal que se mata en la Región está siendo analizado y que la carne queda inmovilizada hasta que se recibe confirmación de que ha superado el citado test. La consejería informará semanalmente del volumen de sacrificio de cabezas de ganado vacuno, así como de los resultados de los análisis practicados.

Muestras de cerebro

El test consiste en tomar una muestra del cerebro del animal sacrificado. Ésta es sumergida en un compuesto químico que elimina todo menos los priones (un tipo de proteína a la que se atribuye el desarrollo de la enfermedad). Una prueba posterior confirma si son nocivos o no. En seis horas se conoce el resultado. Cada diagnóstico cuesta 5.000 pesetas.

Por otra parte, ayer quedó constituida la comisión delegada del Gobierno para la protección de la salud de los ciudadanos. Su primera decisión ha sido proponer la puesta en marcha la Comisión Regional para la Seguridad Ali-



Operarios de Mercamurcia manejan canales de reses recién sacrificadas.

JUAN LEAL

mentaria, que sería la primera de España en esta materia. Será un órgano colegiado de la Administración regional encargado de coordinar actuaciones en materia de salubridad de alimentos.

En concreto, estará capacitado para coordinar consejerías y organismos competentes en materia de seguridad alimentaria, analizar la situación y evaluar posibles riesgos. También estudiará las repercusiones productivas y económicas de las medidas de garantía que se adopten.

En el caso del mal de las vacas locas, las repercusiones están adquiriendo cada vez mayor calado. Las charcuterías e hipermercados

se han quedado solos en la comercialización de carne de ternera. Los supermercados y tiendas de alimentación han tirado la toalla, según reconoce José Rubio, presidente de la Asociación Murciana de Supermercados y Autoservicios (Amusa): «Tanto las ofertas como las rebajas de precios ya no sirven para atraer a los consumidores hacia la carne de vacuno».

La ausencia de demanda no sólo afecta a los filetes, sino también a los productos preparados, como las hamburguesas o las salchichas.

Rubio destaca además que la mayor oferta de productos alternativos a la carne de ternera apenas compensa: «Las ventas de

pollo y cerdo sólo han subido entre un 10% y un 15%».

Ni siquiera los confiteros se libran de la psicosis. Varios de ellos confirmaron a *La Verdad* que sus clientes suelen preguntar sobre la composición de los populares pasteles de carne.

Hasta el 30 de junio estará prohibida la fabricación de harinas de origen animal. Las 1.350 toneladas que han sido intervenidas en la Región se encuentran almacenadas en vertederos controlados para su inmediata incineración en el horno de la cementera Hisalba, situada en Lorca.

Agricultura admite que aún no sabe el alcance de la enfermedad

Página 26

Detenido un marroquí que vive en Caravaca por transportar a otros cerca de Algeciras

EFE • ALGECIRAS

Un total de 36 inmigrantes indocumentados de origen marroquí fueron interceptados ayer en el Campo de Gibraltar por la Guardia Civil, que detuvo a otros cuatro compatriotas, uno de ellos con domicilio en Caravaca, por transportar a 15 compatriotas en cuatro vehículos que circulaban por la comarca gaditana.

De los quince inmigrantes detenidos en coches, cinco fueron interceptados en el interior de un Mercedes con matrícula extranjera conducido por A.B., con residencia en Granada, que ha sido detenido por un delito contra el derecho de los ciudadanos extranjeros. Otros cuatro indocumentados viajaban en un Renault-19, cuyo conductor, M.M., un marroquí residente en El Ejido, fue también detenido.

En otras dos operaciones practicadas en la carretera N-340 fueron localizados seis inmigrantes indocumentados, en el interior de un Renault-19, y detenidos los marroquíes C.R. y E.H.E.A., con domicilio en Caravaca y Los Barrios (Cádiz), respectivamente, por transportar en un Peugeot 405 con matrícula extranjera a un número indeterminado de inmigrantes que huyeron.

El 80% de los trenes AVE parará en Albacete

Albacete registrará un tráfico de 122 trenes diarios una vez construido el futuro corredor ferroviario de Alta Velocidad Madrid-Levante. El 80% de ellos tendrá parará en la ciudad, según el secretario de Estado de Infraestructuras, Benigno Blanco.

Detienen a un preso que se fugó en Málaga

La Policía local de Murcia detuvo ayer a Eugenio M.L., de 44 años y vecino de la Región, que tenía una orden de busca y captura del Juzgado de Vigilancia Penitenciaria de Málaga.

CRÓNICAS MURCIANAS / J. A. MARTÍNEZ-ABARCA

Los tráfugas en Mazarrón se caen del guindo

Dos concejales del Partido Independiente por Mazarrón (PIXM), sres. **José de la Cruz** y **José Hernández**, han causado transfuguismo de ese grupo, llevándose calentitos sus escaños, porque dicen que el alcalde **Domingo Valera** «ha incumplido el programa de gobierno». De todos los motivos de justicia que existen para quitarle dos escaños, con sus votos, al decadente Valera (contra el cual seguimos esperando una moción de censura para la que nadie de la oposición parece tener mucha gana), de todas los razonamientos que hay para legitimar, en este caso concreto, el casi siempre corrupto transfuguismo, los dos concejales han ido a elegir el más absurdo.

No sé qué me parece más peligroso, si que todavía hayan políticos cándidos que crean que los programas de gobierno están para cumplirlos, o que éstos ex *independientes* de Mazarrón piensen que el partido de Valera tenía de verdad un programa de gobierno. ¡De gobierno! Doy gracias a los lectores por este inciso del que me han hecho merced para partirme de risa muy a mi sabor. Continuamos. Esto da idea del tipo de políticos cabaes y duchos en finuras de que se ha rodeado Valera, en este tiempo. Vamos, ni **Disraeli** y **Lord Acton** juntos. ¿Que qué programa de Gobierno tenía el señor Valera? El único programa, programa,

programa era el propio señor Valera, lo que a él le salga de los manolitos en cada instante, como es natural y obvio. Igual que el único programa del partido de **Gil y Gil** (con el que tuve el honor de espeluznarme, en las pasadas elecciones) es el propio Gil y Gil.

Donde Gil y Gil ponía sus obsesiones por construir chales como la prioridad absoluta de España, Valera pone las *drag-queens* como mano de santo para arreglar Mazarrón. Ya se dice en Alicia en el País de las Maravillas, de **Lewis Carroll**: «Da igual el significado que le queramos dar a las palabras, lo importante es saber quién manda». Ignorar eso de Valera por parte de los dos concejales tráfugas, en un pueblo donde lo conocen muy bien (por eso le votaron: el voto no fue inocente), es haberse caído de repente del guindo y ser, por incompetencia culposa, por ignorancia inhabilitante, más causantes aún del desastre de Mazarrón que el propio Valera, quien a fin de cuentas se guía por un sentido de la realidad intrínsecamente vicioso, pero coherente consigo mismo.

De traca es también que los concejales aludidos se hayan decidido a pasarse al grupo mixto cuando el burgomaestre amenazó a sus familias («No vas a disfrutar de tu familia ni del coche que te has comprado», dijo presuntamente Vale-

ra). ¿En qué quedamos, que se han metido a tráfugas por las «ilusiones rotas» (sic) o por que el hasta hace poco *ilusionante* Valera se ha puesto faltón? Habrá quien vea a estos dos señores como dos héroes de la Democracia (valor ciudadano no les falta, pues en un pueblo donde el alcalde utiliza la violencia contemplada en la ley para sus filias y fobias nadie está a salvo, y ponerse contra él es mal negocio), pero aparte de héroes me temo que son dos membrillos políticos que no deberían tener poder nunca más. Es como si de pronto a mí me da por confiarle mi vida y hacienda a algunos pájaros de los de la *quinta del biberón* del PP en Cartagena, y luego me sorprende de los resultados. Ciertamente, la preparación de demasiados concejales en los pueblos de Murcia no es al extremo deslumbrante, pero hay que tener unas tragaderas muy notables para presentarse a las elecciones con alguien tan evidente como Valera. Se necesitan tragaderas y un minucioso desconocimiento de los más elementales rudimentos políticos.

En hora buena se han fugado los dos concejales independientes de Valera, aunque el transfuguismo esté feo. Nunca es tarde, si la causa es salvar Mazarrón. Excepto que Valera, como ya lo conocían cuando se presentaron con él del brace, tiene motivos para sentirse traicionado.